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COMPOSICIÓN DE CABILDO 
 
 
CORREGIDOR: Bernardo Bonavia 
 
 
REGIDORES:  
Joaquín Romero de Caamaño 
Antonio Méndez Prieto 
Antonio Rodríguez de Velasco 
Ignacio Iglesias Pablo 
Ignacio José de la Peza 
Alejandro Manuel de Acevedo y Cosío 
Felipe Antonio Teruel 
Manuel de Luyando 
Ignacio de Cisneros 
Francisco Carrillo 
Ildefonso Prieto de Bonilla 
Luis Gonzaga González Maldonado. 
 
REGIDORES HONORARIOS:  
José Ignacio Ruiz Calado 
José Juan Fagoaga 
Sebastián de Eguía 
 
 
327. Enero 1 
 
REGIDORES HONORARIOS. Fueron nombrados Ignacio Calado, José Juan 
Fagoaga y Sebastián de Eguía. 
ALCALDE ORDINARIO. Se nombró a Joaquín Romero de Caamaño. 
ALCALDE DE MESTA. Como Antonio Méndez Prieto no puede ejercer el puesto 
de alcalde de mesta por ser incompatible con el de regidor, se nombró a José 
Villamil. 
 
 
328. Enero 2 
 
ELECCIÓN DE OFICIOS. Alférez real, Ignacio Cisneros; procurador general, 
Ignacio de la Peza; comisión del Pósito, Teruel y Luyando; presidente de la junta 
municipal, Joaquín Caamaño; vocal, José Juan Fagoaga; jueces de la junta de 
gremios de la fiesta y repartimientos de elecciones y de pobres, los corregidores 
Velasco e Iglesias; honorario, José Juan Fagoaga; presidente, corregidor y 



honorario, Vicente Francisco Vidal; jueces de la Policía, corregidor Antonio 
Méndez Prieto, Antonio Rodríguez de Velasco, Francisco Herrera, Ignacio de 
Iglesias, marqués de Uluapa; jueces de Policía, Felipe Teruel, Manuel Luyando, 
Ignacio Cisneros; honorario, Gabriel de Yermo; jueces fieles ejecutores, corregidor 
Antonio Méndez Prieto, Francisco Carrillo; honorario, Joaquín Colla; juez de 
informaciones de maestros de escuela, Antonio Rodríguez de Velasco; obrero 
mayor, Felipe Teruel; juez de plazas, Felipe Teruel; alcalde del rastro y veedor de 
la Piedad, Ignacio Cisneros; juez del fiel contraste, señor Velasco; alcalde de la 
alameda y paseos, señor Velasco; juez de arquerías, Ignacio Iglesias; juez de 
cañerías, Joaquín Caamaño; juez de ríos, Francisco Carrillo; juez de sitios y 
ejidos, Francisco Carrillo; secretario de cartas, Ignacio de la Peza; contador, Juan 
del Barrio; mayordomo de obrero, José Pascual Cousán; capellán de la Ciudad, 
Gaspar de Castañeda; capellán del santuario de los Remedios, Joaquín de 
Iglesias; abogados de Ciudad, el señor Velasco y José Lebrón; procurador de la 
Real Audiencia, Manuel Domingo Chavero; porteros almotacenes, José Aguilera y 
Cayetano de León; tenientes de Guadalupe y Popotla, nombrados por el 
corregidor; procuradores de la Audiencia Ordinaria, Luis Bermúdez, Mariano 
Troncoso, José María Camargo, Pedro del Castillo, José Moctezuma; intérprete de 
la Audiencia Ordinaria, José Orozco; alarife mayor, Ignacio Castera; alcalde de la 
Alhóndiga, Juan de Liza; señor de la Alhóndiga, Antonio Fernández de Córdova; 
escribano de fiel ejecutoría, el anterior; Policía, Juan Antonio Gómez; fieles de la 
carnicería mayor y los barrios, los anteriores; veedor del matadero, José Narvarte; 
médico cirujano y boticario de la cárcel, los anteriores; ministros y ejecutores de la 
Alhóndiga, los almotacenes; alguacil de junta municipal y de los gremios, Ventura 
Linante; alguacil de Policía, José Gaytán; guarda de ríos, Rafael Laredo. 
REGIDORES HONORARIOS. Antes de empezar con las elecciones de regidores 
honorarios, Sebastián de Eguía hizo observaciones referentes a dichos puestos. 
REAL ACADEMIA DE SAN CARLOS. Se vieron los escritos de José del Mazo y 
Francisco Ortiz, arquitectos académicos de la real academia de San Carlos, 
pidiendo la vacante de la maestría mayor. 
REGIDOR HONORARIO. Se vio un oficio del regidor honorario Gabriel de Yermo, 
agradeciendo su elección. Se nombraron a José Ignacio Ruiz Calado, José Juan 
Fagoaga y Sebastián de Eguía. 
ADMINISTRADOR DE PLAZAS. Se vio un escrito del administrador principal de 
las plazas, pidiendo que se le nombre en propiedad en el destino en que se halla. 
 
 
329. Enero 7 
 
REGIDOR HONORARIO. Se vio un oficio del regidor honorario, José Ignacio Ruiz 
Calado, agradeciendo a la Ciudad la distinción que le hizo con el empleo. 
CAMINO DE TOLUCA. Se vio un oficio del corregidor, comunicando que para la 
construcción del camino de Toluca se necesita la máquina de piedra de molino 
que se utilizó para el camino de Bucareli. 
COLEGIO DE NIÑOS. Se vio un oficio del rector del real colegio de los niños de la 
capital, remitiendo cuatro ejemplares de las listas de los alumnos inscritos en el 
mismo. 



JUEZ DE PLAZAS. Se vio un escrito de Josefa Barón quejándose de que el juez 
de plazas no le permite vender fruta en la puerta de su casa. 
MAESTRO MAYOR. Se puso a votación lo propuesto por el maestro mayor de la 
Ciudad de poner dos maestros que le ayuden para el desempeño de su 
obligación, en calidad de tenientes, y por votación se propuso que se votara por un 
maestro como antes se hacía. Quedó en el puesto José del Mazo. 
GUARDA MATERIALES. Se trató la proposición del regidor Felipe Teruel para que 
se haga la creación de un guarda materiales y un paraje dónde guardarlos. 
REGIDORES HONORARIOS. El señor Teruel informó que el virrey le había 
preguntado si los regidores honorarios seguían el turno, como anteriormente. 
ALCALDES. Se vio proposición de Felipe Teruel, referente a que no se incluyan 
en el cabildo las elecciones de los tres alcaldes de las Alhóndigas y del Pósito de 
Toluca. 
 
 
330. Enero 10 
 
CONVENTO REAL DE JESÚS MARÍA. Se leyó carta de la madre abadesa del 
convento real de Jesús María, por la cual invita a la Ciudad a la función del Niño 
Perdido. 
HOSPITAL DE SAN ANTONIO ABAD. Se vio carta del padre capellán de la casa 
hospital de San Antonio Abad, por la cual invita a la fiesta. 
ZANJA. Se vio un oficio del virrey, comunicando que se abra una zanja entre las 
calzadas de San Antonio Abad y la Piedad. 
CABILDO. Se vio un oficio del virrey en el que pide una lista de las personas y de 
los empleos del Cabildo. 
REAL ORDENANZA. Se comunica la expiración del plazo del cobro en la Aduana 
de dos granos a cada arroba y pulque, sobre los 23 que ya se cobraban y los 
cuales se aplicaban a los empedrados y limpieza de las calles. 
EMPEDRADO. Se vio la real ordenanza que estipula que la obra de empedrado se 
haga con el impuesto de dos granos de pulque. 
EMPEDRADO. Se recordó el decreto de 88, donde se declara urgente la obra del 
empedrado. Se comunica la expiración del plazo de dicho decreto. 
MAESTRO. Felipe Teruel avisó que el virrey le había comunicado que no le 
parecía el nombramiento del maestro José del Mazo. 
REGIDOR. Se vio un oficio del virrey enviando informe de la Ciudad por la queja 
del regidor Luis Maldonado, referente a su exclusión de la abogacía. 
 
 
331. Enero 13 
 
PENSIÓN ANUAL. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le remita el informe 
que tenía pedido de los fondos de la Ciudad de la pensión anual de tres mil pesos 
con que debe contribuir. 
CABILDO. Se trató la revisión de la lista que tiene pedida el virrey sobre las 
personas que componen el Cabildo de la Ciudad y sus oficios. 
MAESTRO. Se trató el asunto del maestro José del Mazo, referente al no acuerdo 



del virrey con su elección, y se acordó que el señor Teruel le comunicará al virrey 
que por votación el maestro José del Mazo se queda en su puesto. 
ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA. Se vio un escrito de Manuel de Loaria referente a 
que falleció el alcalde de la Alhóndiga José María García, y se acordó que se le dé 
traslado a Juan José de Lera. 
ACEQUIA. Se vio un escrito de Lorenzo Rodríguez pidiendo que se le venda el 
terreno de la acequia de Regina. 
JUEZ DE CAÑERÍAS. Se vio que pase a Ignacio de Iglesias el cargo del juez de 
cañerías Joaquín Caamaño, quien por hallarse impedido por su enfermedad no 
puede cuidar de su comisión. 
 
 
332. Enero 17 
 
CUENTAS. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le remita el expediente 
sobre la presentación de las cuentas de propios y arbitrios. 
REGIDORES. Se vio un oficio del virrey, acusando recibo de que se le remitió la 
lista de las comisiones que obtienen en este año los señores regidores. 
TERRENOS. Se vio un escrito de Domingo Vargas pidiendo que se le venda un 
terreno. 
ALCALDE ORDINARIO. Antonio Méndez Prieto, sustituto de Joaquín Caamaño en 
el puesto de alcalde ordinario, comunicó que el que se nombraba era el más 
antiguo. 
RENTAS. Se acordó que se comunique a José Pascual Covián, mayordomo 
depositario de las rentas de las ciudad, que dé cuenta de lo que tenga de las 
suscripciones para la manutención del regimiento de milicias de la capital. 
COMERCIO. Se dio informe por parte de Felipe Teruel, comunicando la petición 
de María y Josefa Barón, de que se le permita quedarse con su puesto de fruta en 
las casas donde viven. 
TENIENTE DE REGIDOR. Se vio un oficio del virrey en el que incluye el 
expediente de Ildefonso Prieto de Bonilla, teniente de regidor, comunicando que 
se declare el asiento que debía tener en el Cabildo. 
REGIDORES HONORARIOS. Se les dio posesión de regidores honorarios a 
Gabriel de Yermo y Vicente Vidal. 
 
 
333. Enero 21 
 
PÓSITO. Se vio un oficio del corregidor relativo a que se le envíe al virrey el 
expediente de la creación del Pósito de Toluca. 
MERCED DE AGUA. Se vio un escrito de Domingo Antonio Fernández, pidiendo 
que se le traslade la merced de agua que goza en su casa a su nueva casa. 
PASEO DE SAN ANTONIO ABAD. Se vio un expediente referente a abrir una 
zanja para el riego de los paseos de San Antonio Abad y la Piedad. 
ABOGADO. Se vio un oficio del licenciado José Lebrón, agradeciendo su elección 
como abogado. 
JUEZ DE PLAZAS. Se vio un escrito de las Baromas pidiendo a la ciudad le 



mande al juez de plazas el expediente de su representación. 
 
 
334. Enero 24 
 
CONSERVACIÓN. Se vio el borrador de la consulta sobre los atributos pensados 
para la conservación y cuidado de los paseos y calzadas. 
JUEZ DE PLAZA. Se vio un expediente de María y Josefa Barón pidiendo que se 
le comunique al juez de plazas lo acordado en el cabildo anterior. 
ACADEMIA. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se satisfagan a la academia 
dos mil pesos que se le adeudan, por la pensión de dos años. 
REGIDOR HONORARIO. Se vio un oficio del virrey en el que comunica la 
renuncia del señor Eguía como regidor honorario 
REAL LOTERÍA. Se vio un oficio del virrey en el que informa la solicitud del señor 
Ignacio de la Peza para que se le dé la comisión de asistir a los sorteos de la real 
lotería. Se acordó que se le comunique que el marqués de Uluapa se encarga del 
trabajo. 
VIRREY. Se vio un expediente del virrey en el que pide que se le envíe el 
expediente de María y Josefa Barón. 
HOSPITAL DE MUJERES DEMENTES. Se vio un expediente del virrey, 
incluyendo la representación del administrador del Hospital de Mujeres Dementes, 
para que la Ciudad concurra al objeto que se contrae. 
CUENTAS. Se acordó que se haga saber a Ignacio de la Peza entregue la lectura 
de las cuentas de 22 años. 
NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Antonio Méndez comunicó que al morir 
José Ángel de Aguirre le remitió dos oficios de su renuncia a la Tesorería de la 
cofradía de Nuestra Señora de los Remedios, y que se nombró a Ignacio 
Cervantes. 
 
 
335. Enero 28 
 
REGIDORES. Se vio un oficio del virrey comunicando el uso de uniforme y 
bastones por los militares, aunque sean regidores. 
CABILDO. Se vio un oficio del virrey recordando su petición de los expedientes 
referente al uso de uniforme del contador y tenientes del Cabildo. 
SAN ANTONIO ABAD. Se vio un oficio del virrey en el que avisa a la Ciudad que 
el asentista de paseos quedó comisionado para la reposición de árboles en las 
calzadas de San Antonio Abad y la Piedad. 
AGUA. Se vio un escrito del cura y feligreses de la parroquia de la Palma y barrio 
de los curtidores, pidiendo a la Ciudad que se les habilite agua. 
COMERCIO. Se vio un oficio del virrey, remitiendo el expediente de María y 
Josefa Barón, referente a que no se les quite el puesto donde expenden sus 
frutas. 
CONDE DE LA CONTRAMINA. Se vio un oficio del conde de la Contramína, 
Francisco Soñanes, en el que remite documentos referentes a la gracia que el rey 
le ha conferido. 



ALHÓNDIGA. Se vio un expediente del alcalde de la Alhóndiga, referente a 
subrogar fiadores. 
CUENTAS. Se vio un escrito del padre prepósito de San Felipe Neri, comunicando 
los réditos que reconocían la casa y huerta que fuera de José Espinosa. 
CONVENTO DE NUESTRA SEÑORA DE LA MERCED. Se vio carta del padre 
provincial del convento de Nuestra Señora de la Merced, invitando a la Ciudad a la 
función de San Pedro Nolasco. 
PAJA DE AGUA. Se vio un oficio del intendente de la casa de moneda, relativo a 
la estipulación de la casa de Antonio de Fraga, referente a una paja de agua que 
compró la testamentaría del marqués del Jaral del Barrio. 
REGIDOR. Francisco Carrillo comunica que el corregidor le expresa que Luis 
Maldonado había notado que siendo regidor no lo habían puesto en la guía de 
forasteros, y sí se puso al teniente Ildefonso Prieto de Bonilla. 
REAL LOTERÍA. Se vio solicitud de Ignacio de la Peza para que se le nombre a la 
asistencia de los sorteos en la real lotería. 
PUBLICACIÓN. Felipe Teruel comunicó que el impresor de la gaceta no ha 
pasado la semanaria a la Ciudad. 
 
 
336. Enero 31 
 
REAL LOTERÍA. Se vio la solicitud de Ignacio de la Peza, sobre el nombramiento 
que pretende referente a la asistencia de sorteos de la real lotería. 
REGIDORES. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se remita a su superior 
gobierno el expediente referente al uso de uniforme igual al de los regidores. 
AUTOS. Se vio un escrito del procurador Bustamante, por Manuel de Gutiérrez de 
Altamirano y Velasco, conde de Santiago, pidiendo que se le entreguen los autos 
referentes al libre uso de la plazuela de la Paja. 
PUENTE DEL FIERRO. Se vio un escrito del procurador del convento de Nuestra 
Señora de la Merced, recordando su petición referente a un sitio que quedó en el 
puente del Fierro. 
PLAZA DE SANTA CATARINA. Felipe Teruel comunicó la necesidad de vender un 
cajón de madera en la plaza de Santa Catarina, por temor a que sea quemado. 
COMERCIO. Se vio un expediente promovido por María y Josefa Barón, pidiendo 
que no se les separe del lugar donde venden sus frutas. Se acordó que se queden 
en su lugar. 
REAL PALACIO. Felipe Teruel comunicó haber comprador para la Piedra villería 
que se quitó de la fuente de la frontera del real palacio. Se acordó que se mande 
valuar. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un expediente formado por la proposición de 
regidores honorarios para el bienio de 94 y 95. 
SISA. Se vio un oficio del virrey comunicando que se satisfaga por la ciudad, a los 
fondos de la Acordada, tres años y un tercio de los primeros caudales que había 
en el ramo de sisa y que se satisfaga la pensión anual de 3,000 pesos. 
COMERCIO. Se vio un oficio del virrey recordando el informe que tiene pedido 
referente a la visita de las tocinerías y zahúrdas. 
 



 
337. Febrero 3 
 
EJECUTORIA. Se vio un escrito de Juan María Canseco en el que pide que se le 
devuelvan las ejecutorias que tiene presentadas en la pretensión que puso a una 
de las plazas vacantes de milicias provinciales. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un expediente referente a la elección de 
regidores honorarios para el bienio de 94 y 95, y por mayoría de votos salió electo 
Luis Fernández de la Madrid y Canal para el corriente bienio. 
ALCALDE DEL PÓSITO. Se vio un expediente promovido por Felipe Teruel, 
comunicando la petición de la supresión de la plaza del alcalde del Pósito de 
Toluca. 
TESORERO. Se vio un oficio de los señores de la mesa de la archicofradía de la 
Señora de los Remedios, comunicando a la Ciudad la elección del nuevo tesorero 
debido a la muerte de Juan Eugenio Santelises. Quedó en su lugar Ignacio Leonel 
de Cervantes. 
RIBERA DE SAN COSME. Se vio una escritura del expediente de San Felipe Neri, 
pidiendo que se le cancele el pago de 200 pesos que reportaba de gravamen por 
el espinar de la Ribera de San Cosme. 
REGIMIENTO. Se vio un oficio de José Covián, mayordomo depositario de los 
propios y rentas de la Ciudad, acompañado de una lista, comunicando los 
nombres de las personas que adquirieron acciones para la manutención del 
regimiento de milicias. 
DEUDA. Se vio un pedimento de los procuradores síndico y general referente a la 
pensión anual de la Acordada. También se vio un oficio del virrey comunicando 
que se pague el adeudo que tiene la Ciudad. 
TESORERÍA. Se acordó que para la Tesorería de Nuestra Señora de los 
Remedios, se apruebe el nombramiento con la condición de que en un mes 
mande su fianza correspondiente. 
 
 
338. Febrero 7 
 
ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA. Se vio un expediente promovido por Manuel de 
Loaría referente a que el alcalde de la Alhóndiga, Juan de Lira, lo releve de la 
fianza. 
PROTOMEDICATO. Se dio cuenta de un oficio del tribunal del Protomedicato 
recordando al Ayuntamiento su petición del expediente de las cátedras de 
fisiología, sobre aumento de sueldo a sus catedráticos. 
PROCURADOR DE LA AUDIENCIA. Se dio cuenta de un escrito de José Ignacio 
Villa, pidiendo a la Ciudad se digne nombrarlo procurador de la Audiencia 
Ordinaria. 
 
 
339. Febrero 10 
 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta del expediente del cura y los feligreses de la 



parroquia de la Palma y barrio de los curtidores, pidiendo que se les habilite el 
agua necesaria. 
MERCED DE AGUA. Se vio un escrito de Francisco Pérez, dueño de una 
tocinería, pidiendo que se le dé la merced de agua que gozaba Ignacio Mimiaga. 
 
 
340. Febrero 11 
 
ACEQUIAS. Se dio cuenta de un oficio del virrey, remitiendo el expediente sobre 
las acequias del Resguardo. 
 
 
341. Febrero 14 
 
MERCED DE AGUA. Se vio un expediente promovido por Francisco Peredo 
referente a la merced de agua que gozaba el licenciado Mimiaga y que le cedió su 
viuda. La necesita para su casa. 
COMERCIO. Se dio cuenta de un escrito de María y Josefa Barón, en el que pide 
un testimonio de lo acordado sobre el uso y expendio de frutas. 
REGIDOR HONORARIO. Se vio un oficio del virrey apoyando la elección de Luis 
Fernández de la Madrid y Canal para el puesto de regidor honorario. 
CUENTAS. Se vio un oficio del virrey reclamando la respuesta de su petición a la 
Contaduría sobre las cuentas de 22 años. 
MERCED DE AGUA. Se vio un escrito de José Domingo Antonio Fernández, 
pidiendo la devolución del expediente referente al traslado de la merced de agua, 
para agregar más documentos. 
 
 
342. Febrero 17 
 
TERRENO. Se dio cuenta de un escrito del procurador general comunicando 
habérsele entregado el expediente referente a la asignación de límites a las 
parcialidades de Santiago y San Juan. 
REGIDORES. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le remita el expediente a 
instancia del secretario sobre el uso de uniforme igual al de los regidores. 
AUDIENCIA ORDINARIA. Se vio un expediente de José Ignacio Villa pidiendo que 
se le nombre como uno de los procuradores de la Audiencia Ordinaria. 
REGIDOR HONORARIO. Se acordó que se comunique al señor Madrid y Canal 
que se le espera en el próximo cabildo para darle posesión de su puesto. 
 
 
343. Febrero 21 
 
REGIDOR HONORARIO. Se recibió al regidor honorario, Luis Madrid y Canal, 
para que hiciera el juramento referente a su puesto. 
 
 



344. Febrero 25 
 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta de un escrito de Francisco Fernández de 
Vega, defensor de los colegios de San Gregorio y seminario de San Carlos, en el 
que pide una merced de agua para dichas escuelas. 
ACORDADA. Se vio un oficio del virrey comunicando al tesorero que pague lo que 
se le adeuda por contribución a la Acordada. 
REAL LOTERÍA. Se trató sobre la elección del regidor sobre que ejerza en la 
comisión para asistir a los sorteos de la lotería. Se acordó que se comunique a 
Ignacio de la Peza, quien quedó electo. 
 
 
345. Febrero 28 
 
EJÉRCITO. Se vio un oficio del virrey en el que pide que se le remita una lista de 
los sujetos que han contribuido para la subsistencia del regimiento de milicias. 
ALGUACIL MAYOR. Se vio un oficio del virrey en el que pide que se le remita 
informe sobre si existe compatibilidad entre los puestos de alguacil mayor del 
Potosí y el de alcalde ordinario. 
PROPIEDADES. Se vio un expediente formado por Manuel Bolea, referente a 
pagar 200 pesos que reconocía la casa de Espinosa. 
ARQUERÍAS Y CAÑERÍAS. Ignacio Iglesias comunicó tener licencia del virrey 
para pasar a San Juan del Río, y que estaba enterado de dar la comisión de 
arquerías y cañerías al subdecano. 
 
 
346. Marzo 6 
 
HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS. Se dio cuenta de una carta invitación del 
prior del convento hospital de San Juan de Dios, para la asistencia de la Ciudad el 
día del santo patriarca. 
EJÉRCITO. Se dio cuenta de la lista de las personas inscritas para la manutención 
del regimiento de milicias y se comunicó la cantidad recibida en la tesorería desde 
mayo de 1793 hasta enero de 94, la cual importa 11,496 pesos dos y medio 
reales. 
AGUA. Se vio un escrito de José Moctezuma pidiendo que se concedan a la 
marquesa de la Selva, para su casa, los dones de la fuente pública situada en 
Buena Vista. 
AGUA. Se vio un escrito de Rafael Morales en el que comunica que el expediente 
promovido por el cura y feligreses del barrio de la Palma y el de los curtidores 
sobre que se les surta agua a los baños, está en manos del maestro mayor 
Ignacio Castera, para que regule el costo de la cañería; lo cual no lo ha hecho. 
REAL LOTERÍA. Se vio un oficio del virrey comunicando haber nombrado a 
Ignacio de la Peza para las asistencias de los sorteos de la real lotería. 
AGRICULTURA. Se vio un oficio del virrey, acompañado de tres ejemplares del 
manifiesto para sembrar, trasplantar, podar y sacar frutos de las moreras para la 
cría de gusanos de seda. 



 
 
347. Marzo 10 
 
EJÉRCITO. Se trató la constancia de que el tesorero entregó la caja con el dinero 
de las subscripciones para la manutención del regimiento de milicias. 
REGIDORES. Se vio un oficio del virrey en el que pide información sobre los 
requisitos que presiden a la admisión de los regidores. 
MONEDAS. Se vio un oficio del virrey acompañado de bandos públicos, referentes 
al comercio de la nueva moneda de cuartillos. 
DIPUTADOS. Se vio un oficio del virrey referente a que ayudasen al juez de 
plazas los diputados del común una vez por semana en la plaza del Volador. Se 
discutió si convenía dicha proposición o no. 
 
 
348. Marzo 14 
 
EJÉRCITO. Se trató el asunto de los señores encargados para ver a las personas 
que quisieran contribuir con acciones para la manutención del regimiento de 
milicias. 
GUARDAS. Se vio un oficio del virrey comunicando que se aumenten los guardas 
en la plaza del Volador por no ser suficientes los que hay. 
PUBLICACIONES. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le remitan a la 
brevedad posible los documentos que tiene pedidos para la guía política. 
AGUA. Se vieron las peticiones del señor Moctezuma, a nombre de la marquesa 
de Selva Nevada, referente a que se le vendan los derrames de la fuente que se 
encuentra en la Ribera de San Cosme. 
REAL CÉDULA. Se dio cuenta de un escrito del procurador general pidiendo la 
real cédula del 30 de diciembre de 1694 sobre sitios y ejidos. 
ACUSACIÓN DE REBELDÍA. Se vio un escrito de Manuel Loaria referente a 
subrogar al fiador Juan de Lira, por su acusación de rebeldía. 
ACEQUIAS. Se vio un oficio del virrey recordando el informe que tiene pedido 
desde diciembre, sobre la reducción y reforma de las acequias. 
ALCALDE ORDINARIO. Se dio cuenta de un oficio del alcalde ordinario más 
antiguo, José Gutiérrez del Rivero, avisando a la Ciudad la autorización que le dio 
el virrey para que pueda salir de la ciudad a restablecer su salud. 
REAL PENDÓN. Se leyeron cartas del apoderado de España y una real cédula 
sobre el real pendón referente a reformas al paseo del Real Pendón. 
SAN ANTONIO ABAD. Se dio cuenta de un oficio del juez de paseos, en el que 
comunica que Ramón de la Peza puso todas las estacas faltantes en las calzadas 
de San Antonio Abad, Candelaria y Piedad y pide que le satisfagan 1,500 pesos 
que le adeudan. 
CONTADURÍA DE PROPIOS. Se dio lectura a la respuesta de los reparos de la 
Contaduría de propios y arbitrios de las cuentas de 22 años. 
 
 
349. Marzo 17 



 
CIRUJANO. Se vio un escrito de José Mariano de Salas, maestro de cirujano, 
pidiendo que se le regrese el título que presentó a la Ciudad para que lo 
nombraran cirujano de la cárcel. 
GUARDAS. Se dio cuenta del expediente sobre el aumento de guardas en la plaza 
del Volador. 
REGIDOR HONORARIO. Se dio posesión como regidor honorario a Joaquín 
Colla. 
 
 
350. Marzo 21 
 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le avise si 
los regidores honorarios visitaron la plaza del Volador, conforme se ordenó. 
REGIDORES HONORARIOS. Se comunicó por parte de los regidores honorarios, 
que ocuparán el cargo del juez de plazas cuando sea necesario, pero sin que 
tengan que presentar cuentas de sus actos. 
FIADORES. Se vio un escrito de Juan José de Lira pidiendo término en el 
expediente de Manuel Loaria, referente a subrogación de fiadores. 
COSTOS. Felipe Teruel presentó las cuentas respectivas a los costos de la 
construcción de Santa Catarina Mártir. 
 
 
351. Marzo 24 
 
CORTE. Se vio un escrito de Esteban Morel, médico de la corte, pidiendo a la 
Ciudad que se sirva reiterar al rey el informe que sirvió hacer a su favor. 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta de un escrito de Domingo Antonio Fernández, 
pidiendo autorización para trasladar la merced de agua que goza en su casa, a 
favor del convento de la Encarnación de Oro. 
 
 
352. Marzo 28 
 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio del virrey, remitiendo el expediente 
a la Ciudad, sobre la creación de regidores honorarios. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio del virrey en el que comunica 
quedar enterado de los turnos de los regidores honorarios, para continuar 
asistiendo a la plaza de los Voladores. 
MEDIDAS Y PESAS. Se vio un escrito de Francisco Maniau, pidiendo certificación 
de validez de las medidas y pesas que compró en el fiel contraste. 
AGUA. Se dio cuenta de un escrito de Rafael Morales, pidiendo que se despache 
el expediente promovido por el cura de San Pablo y curtidores referente a que se 
surta de agua a dicho lugar. 
CORRESPONDENCIA. Se leyeron las cartas del apoderado de España. 
 
 



353. Abril 4 
 
REAL ADUANA. Se vio un oficio del administrador de la Real Aduana en el que 
remite las cuentas sobre paños y pulques. 
MERCED DE AGUA. Se vio lo expuesto por el juez de cañerías en el expediente 
promovido por Domingo Fernández, sobre su petición de trasladar su merced de 
agua. 
PILA SECA. Se vio un escrito de José Berruecos en el que pide le den el puesto 
de la Pila Seca, ya que la persona que tenía el puesto falleció. 
CORREGIDOR. Antonio Méndez Prieto comunicó que el corregidor le pidió que 
enviara expedientes a Ignacio Caldo, por su enfermedad. 
 
 
354. Abril 5 
 
HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se vio un oficio del corregidor, enviando un 
documento que le dirigieron los curas del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, 
comunicando a la Ciudad que el caballero Cabezón cedió un sitio contiguo al 
hospital de San Lázaro para que se use como cementerio. 
 
 
355. Abril 7 
 
PUBLICACIONES. Se dio cuenta de las instrucciones para la guía política 
entregada por Antonio Rodríguez de Velasco, Ignacio de la Peza y Antonio 
Méndez Prieto. 
MAYORDOMO DE PROPIOS. Se dio cuenta de un escrito de José Pascual 
Covián, mayordomo depositario de propios y rentas, pidiendo permiso para salir 
de la ciudad. 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta del expediente de Domingo Fernández 
pidiendo licencia para trasladar la merced de agua que goza. 
CALZADA DE VALLEJO. Se vio un oficio del virrey en el que pide un presupuesto 
del costo de la compostura de la calzada de Vallejo. 
PUBLICACIONES. Se vio un oficio del virrey en el que pide información sobre la 
reimpresión de ciertos ejemplares de las ordenanzas de la Ciudad y reglamentos 
formados por el marqués de Sonora. 
 
 
356. Abril 11 
 
SELLO DE ARMAS. Se vio el reclamo de la viuda de Parmas, referente al pago de 
la prensa para el sello de armas. 
ACEQUIA. Se vio un oficio del virrey, referente a la presa que se puso en la 
acequia del Peñón, y el reclamo de su arrendatario. 
RÍOS. Quedó encargado el señor Herrera de la comisión de Ríos. 
CONTADURÍA. Se vieron las cuentas de propios y rentas, y se acordó que se 
glosen por la Contaduría. 



MERCED DE AGUA. Se vio un escrito del mayordomo del convento de la 
Encarnación pidiendo la autorización de la Ciudad para tomar la merced de agua 
que le cedió el mayorazgo de Murillo. 
GUARDAS. Se vio un oficio del administrador de plazas, comunicando el 
nombramiento de dos guardas de plaza. 
CONSTRUCCIÓN. Se vio un expediente sobre la formación de la calzada de 
Vallejo. 
FIEL DE LA PLAZA. Se nombró fiel de la plaza [¿pila?] Seca a José Manuel de 
Mata. 
ACUSACIÓN DE REBELDÍA. Se vio un escrito de Manuel Loaría acusando de 
rebeldía a Juan de Lira. 
 
 
357. Abril 23 
 
CAPITULARES. Se vio un superior oficio del virrey pidiendo que le remitan el 
expediente sobre el libre uso de uniforme igual al de los capitulares. 
ABASTO DE CARNES. Se vio un oficio del virrey pidiendo el informe del 
Ayuntamiento sobre la regulación del abasto de carnes de la capital, y sus 
agregados por pensión para la obra del real desagüe. 
CORRESPONDENCIA. Se leyó la carta del apoderado de España. 
 
 
358. Abril 25 
 
SALTO DEL AGUA. Se vio un escrito de Dionisio Francisco Martínez, pidiendo la 
venta de un sitio en la frontera del Salto del Agua. 
VIRREY. Se trató el nombramiento de comisionados para el recibimiento del 
nuevo virrey, el cual recayó en Antonio Rodríguez de Velasco e Ignacio de Iglesias 
para la capital; para la ciudad de Puebla a Joaquín Caamaño e Ignacio José de la 
Peza y Casas; y para la Santísima de Guadalupe, Antonio Méndez Prieto y 
Francisco María de Herrera. 
HISTORIA DE MÉXICO. Se recibió carta de Roma remitida por el abate Andrés 
Cabo, pidiendo varios documentos para escribir la Historia Civil de México. 
 
 
359. Abril 28 
 
SECRETARIO DE ESTADO. Se vio un oficio del virrey, incluyendo orden del rey, 
comunicando el retiro de Pedro de Acuña de la Secretaría de Estado y del 
Despacho Universal de Gracia y Justicia, y haberse nombrado en su lugar a 
Eugenio de Llago Aminola, secretario de estado. 
CALZADA VALLEJO. Se vio un oficio del virrey enviando recibo del expediente 
sobre compostura de la calzada de Vallejo. 
 
 
360. Mayo 1 



 
CONTADURÍA DE PROPIOS. Se concluyó la lectura del borrador referente a los 
reparos puestos por la Contaduría de propios de la cuenta de 22 años. 
 
 
361. Mayo 5 
 
CALLEJÓN DE SAN PEDRO. Se vio un escrito de Rafael Gonda pidiendo que se 
le venda el callejón de San Pedro para agregarlo a su casa. 
EXPEDIENTES. Se vio un escrito de Juan Francisco Jarras, apoderado de José 
Arías Villafañe, residente en Madrid, pidiendo que se le envíen expedientes 
referentes a sus méritos. 
AMPLIACIÓN. Se vio un escrito de Felipe Fernández de Bedolla, pidiendo 
autorización para ampliar los cajones que tiene en el Parián del Baratillo. 
CAMPO SANTO EN SAN LÁZARO. Se vio un expediente promovido por los curas 
del Sagrario, sobre el terreno del campo santo en San Lázaro. 
 
 
362. Mayo 9 
 
TERRENOS. Se vio la petición del procurador general, en el expediente de la junta 
de Policía, sobre que se le cobre a Miguel Chávez el importe del terreno que se 
agregó a su casa. 
PLAZUELA DE LA PAJA. Se vio un expediente formado por la casa del conde de 
Santiago, sobre el libre uso de la plazuela de la Paja. 
CALZADA DE VALLEJO. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le informe de 
qué fondo saldrá la mayor cantidad para la compostura de la calzada de Vallejo. 
BARRIO DE AMILPA. Se vio un expediente de Fernando Verde referente a la 
compra de un terreno en el barrio de Amilpa. 
IMPUESTOS. Se vio un expediente sobre que se graven los carros que entran por 
la Tlaxpana para la subsistencia de la calzada. 
CABILDO. Se vio un expediente de la proposición de Felipe Teruel, sobre que no 
se incluyan en el cabildo de elecciones los alcaldes de las alhondiguillas y el del 
Pósito. 
SAN JUAN NEPOMUCENO. Se acordó que Antonio Rodríguez de Velasco asista 
a la función de San Juan Nepomuceno. 
ORDENANZAS. Se vio un oficio del virrey pidiendo informe sobre el estado en que 
se encuentra la reimpresión de las ordenanzas de la ciudad. 
 
 
363. Mayo 12 
 
HOSPICIO DE POBRES. Se vio un expediente referente a relevar al hospicio de 
Pobres de pagar el impuesto de las harinas. 
HOSPITAL DEL SALVADOR. Se vio un expediente del administrador del hospital 
del Salvador, pidiendo contribución de uno y medio real diarios para el fomento de 
cada una de las indias locas. 



ALGUACIL MAYOR. Se vio un expediente sobre la incompatibilidad del empleo 
del alguacil mayor y el privilegio de cédula particular. 
AGUA. Se vio un expediente de Agustín Sánchez referente a la petición de una 
paja de agua para su casa. 
HOSPITAL DE SAN ANDRÉS. Se acordó que se recuerde al señor síndico el 
expediente del hospital de San Andrés, sobre la curación del mal del gálico. 
CALZADA DE VALLEJO. Se vio un oficio del virrey recordando que se le envíe el 
expediente sobre la composición de la calzada de Vallejo. 
 
 
364. Mayo 16 
 
CALZADA DE VALLEJO, COMPOSTURAS. Se vio un oficio del virrey, remitiendo 
el expediente sobre la composición de la calzada de Vallejo. 
HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se vio un oficio del virrey, pidiendo un informe del 
estado de la ampliación del terreno que dio el administrador general para el 
hospital de San Lázaro, para que se ocupe como cementerio del Sagrario. 
SAN ANTONIO ABAD. Se vio un expediente sobre la apertura de una zanja para 
el riego de los paseos de San Antonio Abad y la Piedad; y sobre la paga de algún 
peaje que paguen los dueños de las recuas que entran cargadas a la ciudad con 
harina, maíz, verdura, leña y carbón. 
GUARDAS. Se vio un oficio de Rafael Beheía, administrador de las plazas, 
comunicando el nombramiento de José de las Casas y Agustín Ayala como 
guardas de la Paja. 
CABILDO. Se acordó que para el próximo cabildo se presenten las firmas de 
cabildo de 93. 
 
 
365. Mayo 19 
 
GUARDAS. Se dio cuenta con lo expuesto por Felipe Teruel sobre la paga de los 
guardas de la plaza de la Paja por los inquilinos de ella. 
HOSPITAL DE LAS LOCAS. Se vio la contestación del padre general del convento 
de San Hipólito, con el expediente sobre la pensión para la subsistencia del 
hospital de las Locas. 
MERCED DE AGUA. El procurador general pide el expediente promovido por 
Agustín Sánchez, sobre una merced de agua que solicita. 
CASA DE MONEDA. Se vio el superior oficio remitido por el intendente de la casa 
de moneda, para comunicar el contrato de dicha casa con Ignacio Castera, para el 
cuidado de la cañería. 
MAL DEL GÁLICO. Se vio un expediente promovido por Felipe Teruel sobre la 
cura del mal del gálico. 
 
 
366. Mayo 23 
 
MAL DEL GÁLICO. Se dio cuenta del expediente referente al término de la casa 



donde se curarán los virulentos. 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta de un escrito de Alonso González del Castillo, 
pidiendo que se le dé merced de una paja de agua para su casa. 
TERRENOS. Se dio cuenta de un escrito de José Castillo, en el que pide que se le 
dé testimonio de la entrega de los ejidos que hizo Franco Herrera a Cristóbal 
Álvarez en 1782. 
FIEL EJECUTORIA. Se dio cuenta de un escrito de los porteros, pidiendo que se 
les paguen las partes que presentan escritos en los oficios de Cabildo, Policía y 
fiel ejecutoria. 
MONEDA. Se vio un expediente de Felipe Teruel sugiriendo el establecimiento de 
un peso real a imitación del de Madrid. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio del virrey preguntando bajo qué 
ceremonial y requisitos se procede a la admisión de los regidores propietarios y 
honorarios. 
ESCRIBANO. Se dio cuenta del expediente del Potosí sobre si el teniente 
escribano y asesor del Ayuntamiento pueden vestir uniforme, y el procurador 
general comunicó que no lo deben portar, por ser distintivo de magistratura. 
GUARDAS. Se vio lo expuesto por Felipe Teruel, pidiendo que se hagan 
anualmente vestuarios a los guardas de la plaza. 
CEREMONIAL. Se acordó que se recuerde a Antonio Rodríguez de Velasco sobre 
la formación del ceremonial. 
 
 
367. Mayo 26 
 
MARQUÉS DE BRANCIFORTE. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le den 
las disposiciones correspondientes al recibimiento del marqués de Branciforte. 
CABILDO ECLESIÁSTICO. Se acordó que se mande oficio al provincial de San 
Agustín en el que mande que los predicadores tomen la venia de la Ciudad. 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta del expediente promovido por Agustín 
Sánchez, pidiendo una merced de agua para su casa. 
NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se acordó que se solicite el expediente 
de Nuestra Señora de los Remedios. 
SUELDOS. Se vio un escrito del administrador de plazas Rafael Villela, pidiendo 
que se aumente su sueldo con 300 pesos. 
 
 
368. Junio 2 
 
OBRAS PÚBLICAS. Se dio cuenta del expediente sobre la composición de la 
calzada de Vallejo. 
ACEQUIA. Se vio un expediente sobre el mejoramiento de la figura de la acequia 
del resguardo de la capital. 
RIBERA DE SAN COSME. Se vio un escrito de José Mariano Villaseca, pidiendo a 
la Ciudad que se le permita romper un arco de los de la Ribera de San Cosme, 
para facilitar la entrada a su casa. 
NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se comunicó por uno de los señores, 



la necesidad de hacer una fiesta a la virgen de los Remedios. 
ORDEN DE SAN FRANCISCO. Se vio la respuesta del padre provincial de la 
orden de San Francisco, sobre el oficio que le dirigió la Ciudad. 
HOSPITAL DEL DIVINO SALVADOR. Se dio cuenta del expediente sobre la 
asignación de uno y medio real diarios para el fomento y curación de cada una de 
las indias locas de la casa hospital del Divino Salvador. 
AGUA. Se dio cuenta con el expediente promovido por el licenciado Francisco 
Fernández de Hugo, defensor de los colegios de San Gregorio y Seminario, 
referente a que se le ponga en uso el agua del colegio de San Gregorio, y se 
acordó que se le comunique lo que acordó el juez de cañerías. 
ORDEN DE SAN FRANCISCO. Se retomó el asunto referente al oficio dirigido a la 
orden de San Francisco, sobre su asistencia al cabildo eclesiástico y el secular. 
 
 
369. Junio 11 
 
REGENTE. Se dio cuenta de dos oficios, uno de la Real Audiencia y otro del 
canónigo de la catedral, invitando a la Ciudad a las honras de Francisco Xavier 
Gamboa, regente. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio del virrey recordando el informe que 
tiene pedido sobre los requisitos y ceremonias para la admisión de la pensión de 
posesión de regidores propietarios y honorarios. 
ALCALDE ORDINARIO. Se vio un oficio del corregidor, acompañado del que le 
envió Miguel Irrisarri, comunicando lo que observó en la conducta de José Villamil 
en el tiempo que estuvo como alcalde ordinario. 
TERRENOS. Se dio cuenta con un expediente del cura de la Santa Veracruz, 
Juan José Nicolás de Sevilla, pidiendo que se le satisfagan los réditos de la casa 
de la esquina de la plaza del Factor. 
PLANO DE LA CIUDAD. Se vio superior oficio del virrey comunicando que 
determinó que debido al corto número de subscriptores para el plano de la capital, 
se devuelva a los que contribuyeron con cierta cantidad para la publicación de 
dicho plano. 
CAPITULARES. Se dio cuenta del expediente sobre que se informe al virrey el 
motivo por el que se ha impedido usar el uniforme igual al de los capitulares. 
 
 
370. Junio 16 
 
DERECHOS. Se dio cuenta del expediente promovido por los porteros de la 
Ciudad, pidiendo que se les satisfagan las partes de los derechos de 
presentaciones de escritos. 
TÍTULOS NOBILIARIOS. Se vio un escrito de Nicolás Gutiérrez de Calderón, 
pidiendo a la Ciudad que se ponga su nombre en los libros de nobles, ya que 
envía documentos que lo comprueban. 
REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le remita 
testimonio del decreto de la elección de regidores honorarios. 
ADMINISTRADOR DE PLAZAS. Se vio un expediente de Rafael Villela, 



administrador de las plazas, sobre que se le aumente el sueldo. 
REGIDORES. Se dio cuenta de un escrito de José Vicente de Olloquí, pidiendo 
que se le dé certificación sobre si el procurador síndico del común ha gozado 
siempre del uso del uniforme, igual al de los regidores. 
ATARJEA. Se dio cuenta del expediente de José Mariano Villaseca, pidiendo 
autorización para romper una atarjea baja de la Tlaxpana para facilitar la entrada a 
su casa. 
 
 
371. Junio 19 
 
MARQUÉS DE BRANCIFORTE. Se vio real cédula del rey nombrando como virrey 
gobernador capitán general y presidente de la Real Audiencia de México, al 
teniente general marqués de Branciforte. 
 
 
372. Junio 20 
 
ACEQUIAS. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le remita el informe que 
tiene pedido sobre la reducción y mejora de las acequias del resguardo. 
ALCALDE ORDINARIO. Se vio un escrito de Juan Aparicio Xicoténcatl, por el 
señor Ignacio Faustino Maxicatzen, cura y juez eclesiástico de San Simón 
Ichuatepec y su hermano Juan Modesto, regidor perpetuo y actual alcalde 
ordinario de Tlaxcala, pidiendo una serie de documentos para que pueda tomar 
posesión del empleo. 
CUENTAS. Se mandó que se pidan al contador de la Ciudad las cuentas de los 
azulejos que corrieron a cuenta de Marcos Torres. 
 
 
373. Junio 23 
 
PUBLICACIONES. El mayordomo depositario de los propios y rentas, pidió que se 
regrese lo que se recaudó de los subscriptores para el plano de la capital. 
FIEL EJECUTORIA. Se vio un oficio del virrey relativo a que se le remitan doce 
ejemplares de las ordenanzas del juzgado y fiel ejecutoría. 
ALAMEDA. Se vio un oficio del virrey avisando a la Ciudad haber concedido a la 
demostración del arquitecto Ignacio Castera, de su proyecto y construcción de una 
calle real que va desde la Alameda hasta Bucareli, que se denomine de 
Revillagigedo. 
TENIENTE. Se vio un oficio del virrey, acompañado de la instancia del licenciado 
Ignacio Pérez, sobre el nombramiento de teniente que le ha hecho al doctor Luis 
Maldonado. 
VIRREYES. Se trató sobre la entrada de los virreyes, nombrando las calles por 
donde deben entrar, y el culto a su entrada. 
 
 
374. Junio 27 



 
ATARJEA. Se vio un expediente de José Mariano Villaseca, pidiendo autorización 
para romper una atarjea baja de uno de los arcos de Buena Vista, para facilitar la 
entrada a su casa. 
CANONJÍA. Se vio un oficio del señor Beristáin comunicando a la Ciudad su 
nombramiento, hecho por el rey, como canónigo. 
PLANO DE LA CIUDAD. Se vio un oficio del virrey comunicando a la Ciudad que 
deje a cargo del corregidor la obra del plano de la capital, y que no se pierda el 
dinero de los subscriptores. 
MERCED DE AGUA. Se vio un expediente de Alonso González del Castillo 
pidiendo una merced de agua de la gorda para su casa. 
PORTERO. Se dio cuenta de un escrito de José Ignacio Moctezuma, 
comunicando la enfermedad de José María Vargas, portero sustituto, y pidiendo 
que se nombre a otro por dicha razón. 
PUESTOS PÚBLICOS. Se vio un escrito de León Ignacio Pico, enviando 
documentos de sus méritos. 
REGENTE. Se dio cuenta con un escrito de los hijos del señor Gamboa, regente 
que fue de la Real Audiencia, pidiendo a la Ciudad un informe sobre sus méritos. 
CARNICERÍA. Se vio un escrito de los mayordomos de las tablas de carnicería, 
pidiendo a la Ciudad que no se les quite la posesión del corral dentro del pasaje 
de los Marchantes. 
 
 
375. Junio 30 
 
PLAZAS. Se vio superior oficio del virrey: que se glose y liquide la cuenta del costo 
de los cajones y tinglados de la plaza del Volador. 
AGUA. Se dio cuenta con un escrito de Bernardo Ruíz de Conejares, mayordomo 
del convento de la Encarnación, quejándose de la falta de agua en dicho 
convento. 
VIRREY. Se vio un oficio del virrey, remitiendo tres testimonios de las cuentas de 
los gastos de su entrada al gobierno. 
PALACIO REAL. Se acordó que los comisionados entreguen cuanto antes la lista 
de las personas invitadas a pasar tres días en el palacio real. 
 
 
376. Julio 4 
 
MARQUÉS BRANCIFORTE. Se vio un oficio del virrey comunicando a la Ciudad 
que el día 11 entregará en la villa de Guadalupe, el mando del reino a su sucesor 
el marqués de Branciforte. 
DECANO. Se vio un oficio del señor Beristáin, comunicando que el rey le había 
dado la gracia de decano que poseía el señor Conejeras. 
CORRESPONDENCIA. Se leyeron las cartas del apoderado de España. 
AGUA. Se vio un escrito de Juan Navarro, apoderado de Antonio Pedroso, 
mostrando documentos para que sirvan de constancia para que se le ponga el 
agua en su casa. 



 
 
377. Julio 7 
 
AGUA. Se dio cuenta del expediente promovido por Juan Navarro, apoderado de 
Antonio Rodríguez de Pedrosa, referente a que se le ponga en corriente el agua 
que tiene pedida hace tiempo. 
AGUA. Se dio cuenta del expediente de Bernardo Ruiz de Conejeras, mayordomo 
del convento de la Encarnación, pidiendo que se pongan al corriente las aguas 
que gozan las casas a su cargo. 
MARQUÉS DE BRANCIFORTE. Los comisionados Antonio Méndez Prieto y 
Francisco Herrera, comunicaron haber informado al marqués de Branciforte el día 
que le entregaron el poder. 
REAL PALACIO. Se trató sobre la invitación a las personas al real palacio, por tres 
días, para que acompañen a la virreina. 
COMPOSTURAS. Se dio cuenta del escrito de los inquilinos de la plazuela de la 
Paja, dirigido a que se les compongan los techos de los cajones. 
CONSERVACIÓN. Se vio informe del juez de Paseos y calzadas, referente al 
establecimiento de un corto peaje para la conservación y cuidado de los caminos. 
 
 
378. Julio 15 
 
CIRUJANO DE LA CÁRCEL. Se vio un escrito de Juan Pablo Cansino, maestro 
cirujano, pidiendo que se le regrese el título y documentos que presentó para que 
se le nombrara cirujano de la cárcel pública. 
ADMINISTRADOR. Se dio cuenta de un escrito de Rafael Villela, administrador de 
las plazas, pidiendo que se le instruya con el expediente sobre el aumento de 
sueldos. 
 
 
379. Julio 18 
 
PUBLICACIONES. Se vio un oficio del virrey Revillagigedo, dirigido a que la 
Ciudad concurra con la parte que falta al complemento de la obra del plan de 
México. 
VIRREY GOBERNADOR. Se vio un oficio del virrey marqués de Branciforte, 
comunicando a la Ciudad haber tomado posesión de virrey gobernador y capitán 
general. 
 
 
380. Julio 21 
 
ADMINISTRADOR. Se vio un expediente promovido por Rafael Villela, 
administrador de las plazas, referente al aumento de su sueldo. 
CARNICERÍA MAYOR. Se dio cuenta del expediente promovido por los 
mayordomos de las tablas de la carnicería mayor, sobre que se les dé el libre uso 



del corral que tienen en el patio, para meter las cabalgaduras de los marchantes. 
UNIVERSIDAD. Ignacio Peza comunicó que su sobrino presentará un acto en la 
Universidad y que quiere dedicarlo a la Ciudad, por lo cual la invita a dicho acto. 
 
 
381. Julio 28 
 
EDUCACIÓN. Se dio cuenta con un oficio de los catedráticos de medicina, 
reclamando el despacho del expediente referente al aumento de sus cátedras. 
 
 
382. Agosto 1 
 
MAYORAZGO. Se vio un escrito del procurador Tagle, por la casa del conde de 
Santiago, pidiendo que la Ciudad declare que la plazuela de la Paja es propia del 
mayorazgo. 
LIMPIA DE BARRIOS. Se vio un oficio del virrey, pidiendo los autos de la limpia de 
barrios y destrucción de muladares. 
CUENTAS. Se vio un oficio del virrey, dirigido a que inmediatamente cumpla la 
Ciudad con lo mandado por el virrey su antecesor, referente a la liquidación de las 
cuentas respectivas al tiempo que fue regidor Antonio de Leca y por lo tocante a la 
compra de maíces de 85 y 86. 
 
 
383. Agosto 4 
 
CABILDOS. No hubo asunto que tratar. 
 
 
384. Agosto 8 
 
PLAZAS. Se dio cuenta de los antecedentes de la instancia promovida por el 
procurador, a nombre del conde de Santiago, sobre el dominio que dicho conde 
representa tener sobre la plazuela de la Paja. 
ADMINISTRADOR. Se dio cuenta del expediente promovido por Rafael Villela, 
administrador de plazas de la Ciudad, referente a que se le aumente el sueldo en 
300 pesos. 
CONTADOR. Se dio posesión de contador interino a Manuel Zozaya. 
 
 
385. Agosto 11 
 
ACEQUIA. Se vio un expediente promovido por Bartolomé de la Peña, pidiendo 
que se ponga la acequia que corresponde a su casa. 
ALCALDE ORDINARIO. Se vio un escrito de José Gutiérrez del Rivero, pidiendo 
que se le dé certificado de su elección como alcalde ordinario y de su actividad en 
dicho puesto. 



 
 
386. Agosto 18 
 
CORRESPONDENCIA. Se abrió y leyó carta del apoderado de la corte de Madrid. 
MERCED DE AGUA. Se vio un expediente sobre poner en corriente la merced de 
agua del convento de San Agustín. 
 
 
387. Agosto 22 
 
ALCALDES ORDINARIOS. Se dio cuenta del expediente de la Real Audiencia, 
pidiendo que se le informe sobre quién de los señores alcaldes ordinarios tiene la 
antigüedad en su empleo. 
LIBRO DE NOBLES NOBILIARIO. Se vio un escrito de José Andrade presentando 
información de José Juan, José Antonio y Mariano Paz, pidiendo que se les 
asiente en los libros de nobles. 
VIRREYES. Se trató sobre las entradas de los virreyes y sobre su juramento. 
SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se vieron copias rubricadas del regidor, 
presentando la solicitud del subdelegado de la villa de Tacuba y comunicando que 
le pertenece la jurisdicción del distrito del santuario de Nuestra Señora de los 
Remedios. 
LIBRO DE NOBLES. Se vio un expediente del procurador general, promovido por 
Bernardino Gutiérrez Calderón, referente a que se le asiente en los libros de 
nobles. 
HACIENDA DEL ROSARIO. Se dio cuenta de que José María Estrada, desde 
hace un año, había dado parte para que la Ciudad le otorgara reconocimiento por 
las tierras que están comprendidas en su hacienda del Rosario. 
 
 
388. Agosto 26 
 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta del expediente sobre la merced de agua para 
el paraje donde se fabricará el Colegio de la Minería. 
MERCED DE AGUA. Se dio cuenta con un escrito del mayorazgo Antonio Borja, 
pidiendo autorización para trasladar la merced de agua que goza en su casa. 
MERCED DE AGUA. Se vio un escrito de la marquesa de Selva Nevada, 
comunicando que la merced de agua que se dio a Fernando Angulo Reynoso en 
1719, fue cedida a favor de Antonio Reynoso de Borja, que la posee y que 
renunció a trasladarla a la Ciudad. Conforme a esto pide que le den documentos 
comprobando lo anterior. 
SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se acordó que se recauden los antecedentes 
existentes sobre la jurisdicción que tiene la Ciudad en el santuario de los 
Remedios y sobre las tierras comprendidas en la hacienda de Echegaray. 
ORDENANZAS. Ignacio Iglesias hizo presente que se le pidió un ejemplar de las 
ordenanzas del gremio de zapateros, y se acordó que se saque testimonio de 
ellas. 



 
 
389. Agosto 29 
 
NACIMIENTO DEL INFANTE. Se vio superior oficio del virrey, acompañado de la 
real cédula, por la cual se comunica el nacimiento del infante Francisco de Paula 
Antonio María. Se pidió que se hagan las fiestas correspondientes. 
 
 
390. Septiembre 5 
 
ALCALDES ORDINARIOS. Se dio cuenta con un expediente promovido por José 
Gutiérrez del Rivero, pidiendo que se le informe sobre la antigüedad entre los 
alcaldes ordinarios. 
HERENCIA. Se dio cuenta con un escrito de Manuel Sáenz y Mota, comunicando 
que la cantidad de ocho pesos y seis reales, que le corresponden como uno de los 
herederos de Baltasar de los Ríos, la da por cancelada. 
 
 
391. Septiembre 9 
 
CABILDOS. No hubo asunto que tratar. 
 
 
392. Septiembre 12 
 
CABILDOS. No hubo asunto que tratar. 
 
 
393. Septiembre 15 
 
ENTIERRO. Se vio un escrito de María de Ávila, viuda de Juan Antonio Gómez, 
miembro de la Policía, pidiendo a la Ciudad ayuda para poderle dar sepulcro a su 
marido. 
PLAZA MAYOR. Se vio un oficio del doctoral de Guadalupe, pidiendo a la Ciudad 
que le ceda al santuario las tazas que se quitaron de la fuente pública de la plaza 
mayor, para hacer una campana para el templo. Se acordó que no ha lugar. 
MERCED DE AGUA. Se vio lo expuesto por el juez de arquerías y procurador 
general, en el expediente promovido por el mayorazgo Antonio Borja, sobre 
trasladar la merced de agua que goza en su casa. 
CONSTRUCCIÓN. Se vio superior oficio del virrey, remitiendo un expediente del 
regidor Antonio Rodríguez de Velasco, sobre la construcción de una calzada 
desde la garita del Calvario hasta los arcos de Chapultepec. 
 
 
394. Septiembre 19 
 



MERCED DE AGUA. Se vio un escrito de Rodrigo Sánchez, pidiendo que se le 
ponga en corriente la merced de agua que tienen las casas del conde de Tepan. 
PORTERO. Se dio cuenta de un escrito del portero José Aguilera, pidiendo a la 
Ciudad que en atención al mérito que tiene contraído desde que está en la 
alhondiguilla del puente de Tezontlale como depositario, se le nombre propietario. 
 
 
395. Septiembre 22 
 
PORTERO. Se dio cuenta de un escrito de Camilo Gutiérrez, pretendido que se le 
nombre portero sustituto. 
POLICÍA. Se dio cuenta de los antecedentes relativos a la petición que ha hecho 
José Calápiz, secretario mayor de la Ciudad, de que se le dé posesión de la 
escribanía de Policía que se encuentra vacante debido al fallecimiento de Juan 
Antonio Gómez, para lo cual acompaña testimonio. 
POLICÍA. Se acordó que se pase oficio al virrey participándole la vacante de la 
escribanía de Policía. 
POLICÍA. Se dio cuenta de varios escritos de los pretendientes del oficio de 
Policía, y se pidió que se agregue el nombre de José Calápiz. 
 
 
396. Septiembre 23 
 
INDULTOS. Se vio superior oficio del virrey, regresando dos piezas del expediente 
sobre la aplicación de los productos del indulto apostólico para la Ciudad. 
 
 
397. Septiembre 26 
 
POLICÍA. Se vio un oficio del virrey, contestando el que se le envió sobre la 
vacante del oficio de Policía. 
PLAZA MAYOR. Se vio la respuesta que se ha de remitir al doctoral de Nuestra 
Señora de Guadalupe, sobre la petición que hizo de las tazas de las fuentes de la 
plaza. 
CORREO. Antonio Méndez Prieto, regidor decano de la Ciudad, dio testimonio de 
la real cédula de correo expedida a su favor. 
MERITOS Y SERVICIOS. Se vio un informe de Felipe Teruel, pidiendo a la ciudad 
testimonio de los méritos de su hijo Diego Teruel. 
 
 
398. Septiembre 30 
 
CABILDOS. No hubo asunto que tratar. 
 
 
399. Octubre 3 
 



SAN FRANCISCO. Se dio cuenta de una carta del padre guardián de San 
Francisco, invitando a la Ciudad a las funciones de su santo patrono. 
MILICIAS. Se vio un pliego del ministro de guerra, conde del Campo, referente a 
las propuestas del regimiento de milicias. 
HERENCIAS. Se vio un expediente de Juan Barón Lorenzo, contador de la 
Ciudad, con el expediente promovido por Manuel Sáenz sobre que se retengan los 
ocho pesos seis reales que le tocan como heredero de Baltasar Rodríguez de los 
Ríos. 
CORRESPONDENCIA. Se vio carta del apoderado de España. 
 
 
400. Octubre 10 
 
ALCALDE DE LA ALHONDIGUILLA. Se dio cuenta de un escrito de Nicolás Argol, 
pidiendo que le nombren alcalde de la alhondiguilla del puente de Tezontlale. 
FIADORES. Se dio cuenta de un escrito de José María Rodallega y Antonio Alevi, 
fiadores de Francisco Guzmán, para el manejo de la alhondiguilla del ramo de San 
Antonio Abad, comunicando tener motivos para no poder continuar con dicha 
fianza. 
PERMISO PARA AUSENTARSE. Felipe Teruel comunica que el virrey le autorizó 
retirarse a su hacienda, y que el Ayuntamiento disponga quién lo supliera. 
VILLA DE MADRID. Se vio un expediente de la Real Audiencia, promovido por los 
maestros de arte de primeras letras, sobre comunicación de los privilegios que 
tienen de la villa de Madrid. 
CONVENTO DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN. Se recibió la carta de 
invitación del prior del convento de Nuestra Señora del Carmen, para celebrar a 
Santa Teresa. 
REGIMIENTO PROVINCIAL. Se ve un oficio del virrey preguntando si se juntó 
más dinero del introducido de las cajas para la manutención del regimiento 
provincial de milicias de la capital. 
LIBRO DE NOBLES. Se ven las informaciones presentadas del ayudante de 
dragones José Andrade, pidiendo que se asiente en los libros nobiliarios a sus 
menores José Joaquín, José Antonio y Mariano Paéz. 
FIEL CONTRASTE. Se dio cuenta con un escrito del secretario de la Ciudad, 
reclamando los ramos correspondientes a su oficio de fiel contraste y aguas. 
 
 
401. Octubre 13 
 
AYUDANTE DE DRAGONES. Se dio cuenta con un escrito del ayudante de 
Dragones José Andrade, pidiendo que se asiente en los libros de nobles a sus 
menores José Joaquín, José Antonio y Mariano Paz. 
CORREGIDOR. Se vio un oficio del virrey, comunicando a la ciudad haber 
nombrado al licenciado Ignacio Calado corregidor de letras de Querétaro. 
CONDE DE SAN PEDRO. Se dio cuenta con un oficio del marqués de Uluapa, 
que remitió el corregidor como coronel del regimiento provincial de milicias, 
comunicando el fallecimiento del capitán del cuerpo, conde de San Pedro, para 



que se nombre un suplente. 
 
 
402. Octubre 15 
 
TENIENTE. Se vio la petición de Baltasar Mosquera, teniente de granaderos más 
antiguo, pidiendo que le den el puesto que quedó vacante. 
 
 
403. Octubre 17 
 
MÉRITOS, CERTIFICACIÓN. Se dio cuenta con un escrito de Antonio Barroso, 
pidiendo certificado de sus méritos. 
FIADOR. Se dio cuenta con la respuesta de Francisco Raz y Guzmán, para el 
traslado del expediente promovido por José María Rodallega, sobre que se 
subrogue un fiador. 
SAN PEDRO ALCÁNTARA. Se dio cuenta de una carta invitación del guardián de 
San Diego, pidiendo a la Ciudad que asista a la función de San Pedro Alcántara. 
ALCALDE DE LA ALHONDIGUILLA. Se dio cuenta con un escrito de Ignacio 
Caballero, pidiendo que lo nombren alcalde de la alhondiguilla del puente de 
Tezontlale. 
ADMINISTRADOR. Se vio un expediente de Bernardo de Urrutia, administrador de 
renta de pólvora, pidiendo el reparo de la casa del estanco. 
COMERCIO. Se dio cuenta con el oficio del regidor, pidiendo que su apoderado 
Fernando Hermosa cobre en la Tesorería los sueldos, propinas y demás del 
comercio. 
AYUNTAMIENTO. El señor Carrillo comunicó a la Ciudad tener determinado salir 
la semana entrante, para que el Ayuntamiento tome sus previsiones. 
SANTA TERESA. Se vio lista de los reverendos de Nuestra Señora del Carmen, 
para la comida de la fiesta de Santa Teresa. 
 
 
404. Octubre 20 
 
CAMPO SANTO. Se vio un oficio del corregidor, acompañado del que recibió de 
los curas de la parroquia del Sagrario de la iglesia catedral, en el que comunica la 
bendición del nuevo terreno para campo santo. 
ALGUACIL MAYOR. Se vio un auto referente a la ocupación de lugares del más 
antiguo regidor y alguacil mayor (se transcribe todo el auto). 
 
 
405. Octubre 24 
 
CUENTAS. Se dio cuenta de un oficio del virrey comunicando que en quince días 
se cumpla con el despacho de la glosa de las cuentas referentes al tesorero 
Antonio de Leca. 
PORTAL DE LAS FLORES. Se dio cuenta con un escrito de Francisco García, 



pidiendo autorización para poner una alacena en la esquina del portal de las 
Flores. 
COMERCIO. Se vio un escrito de José María Rodallega, pidiendo que se le dé 
más maíz a Francisco Guzmán y que no subrogue fiador en su lugar. 
SAN LÁZARO. Antonio Méndez Prieto, quien fue comisionado para la asistencia 
de la bendición del campo de San Lázaro, comunicó la situación de dicho campo y 
los ritos de la bendición. 
UNIVERSIDAD. Se vio un oficio de Juan José Güereña, rector de la real 
Universidad, comunicando a la ciudad haberse dispuesto por el virrey que se haga 
el acto de recibimiento. 
 
 
406. Octubre 27 
 
SAN ANTONIO ABAD. Se vio un escrito de Juan Tomás de Ochoa, pretendiendo 
la alhondiguilla de San Antonio Abad. 
AUDIENCIA ORDINARIA. Se vio un escrito de José Gutiérrez, pidiendo a la 
Ciudad que le nombre por uno de los procuradores de la Audiencia ordinaria. 
ALCALDE DE LA ALHONDIGUILLA. Se vio un oficio de Francisco de Paula Raz y 
Guzmán, dando parte del fallecimiento de su padre Francisco José Raz y 
Guzmán, alcalde de la alhondiguilla del ramo de San Antonio Abad. 
ALCALDE DE LA ALHONDIGUILLA. Se vio un escrito de Tomás Agüero, pidiendo 
que se le nombre alcalde de la alhondiguilla del puente de Tezontlale. 
ALCALDE DE LA ALHONDIGUILLA. Se vio un escrito de José María Rodallega, 
diciendo que se aseguren los bienes del fallecido alcalde de la alhondiguilla del 
ramo de San Antonio Abad. 
CABILDO. El corregidor recordó los expedientes de reimpresión de ordenanzas, 
formación de nuevas, contestación de la Real Audiencia sobre tratamientos, 
reformación de asistencias, entrada de virreyes, venia de predicadores, ampliación 
de cárcel y oficios públicos. 
 
 
407. Octubre 31 
 
ALCALDE DE LA ALHONDIGUILLA. Se vio un expediente de Juan Tomás Ochoa, 
referente a que se le nombre alcalde de la alhondiguilla de San Antonio Abad. 
FIANZAS. Se vio el expediente promovido por José María Rodallega, pidiendo que 
se le revele la fianza que otorgó para Francisco de Raz y Guzmán, debido a su 
fallecimiento. 
PROCURADOR DE LA AUDIENCIA ORDINARIA. Se vio un expediente de José 
Gutiérrez, pidiendo que se le nombre procurador de la Audiencia Ordinaria y se 
acordó que se le dé el puesto. 
EJÉRCITO, TENENCIA VACANTE. Se vio un oficio del coronel del regimiento de 
milicias, comunicando la vacante de la cuarta compañía del primer batallón, por 
ascenso de Gregorio del Campo. 
ALHÓNDIGAS Y MILICIAS. Se acordó que todos los funcionarios queden 
enterados de las vacantes existentes de Alhóndigas y milicias. 



EJÉRCITO, TENENCIA VACANTE. Se vio un escrito de Mariano Ulibarri, 
subteniente del regimiento provincial de milicias, pidiendo que se le tenga presente 
como más antiguo para la tenencia vacante de la cuarta compañía de primer 
batallón. 
 
 
408. Noviembre 5 
 
EJÉRCITO, PRIMER REGIMIENTO DE MILICIAS. Se vio un oficio del coronel del 
regimiento de milicias, comunicando la vacante de la cuarta compañía del primer 
batallón, por ascenso de Gregorio del Campo. 
CUENTAS DEL MAÍZ. Se vieron las cuentas relativas a la compra de maíz para el 
tesorero Antonio de Leca. 
ALHONDIGUILLA DE SAN ANTONIO ABAD. Se vio un escrito de Leca Martínez, 
proponiendo fianza para servir en la alhondiguilla de San Antonio Abad. 
CERTIFICACIÓN DE SERVICIOS. Se vio un escrito de José María Llanos de 
Vergara, pidiendo un certificado sobre la labor en el gobierno de su padre 
Francisco Llanos de Vergara. 
CORRIDAS DE TOROS. Se vio un oficio del virrey, acompañado de una instancia 
de los ayudantes de su persona, sobre que en las corridas de toros les den 
lumbrera. 
TENENCIA VACANTE. Se vieron varios escritos para la vacante de la tenencia de 
la cuarta compañía del primer batallón. 
 
 
409. Noviembre 7 
 
TÍTULO DE REGIDOR. Se dio cuenta con un escrito del teniente de milicias José 
Mariano de la Peza y Casas, presentando su título de regidor de la Ciudad. 
PORTEROS SUSTITUTOS. Se dio cuenta con un escrito de los porteros 
sustitutos, pidiendo lumbrera para sus familias. 
JUNTA DE POLICÍA. Francisco Herrera comunicó que las vistas de ojos hechas 
por la junta de Policía son repetidas, y que los ministros de la Audiencia y los 
regidores hacen las mismas vistas. 
JUEZ PRIVATIVO Y GOBERNADOR. Se vio un oficio del juez privativo y 
gobernador del Estado, invitando a la Ciudad para los honores de Fernando 
Cortés. 
 
 
410. Noviembre 10 
 
FUNCIONES CIVILES. Se vio el superior oficio del virrey, participando las 
próximas exequias de Fernando Cortés, para que se sirva asistir a ellas. 
PROCURADOR GENERAL. Se vio un expediente del procurador general en turno, 
pidiendo que se señale el día para que tome posesión del regimiento José 
Mariano de la Peza. 
ACEQUIA DE REGINA. Se vio un expediente de Bartolomé de la Peña, con lo 



expuesto por el procurador general, con el informe del juez de cuartel, sobre que 
se adjudique un terreno a los dueños de las fincas contiguas a la acequia de 
Regina. 
 
 
411. Noviembre 11 
 
TENIENTES DE REGIDOR. Se dio posesión a Luis Maldonado y a José Mariano 
como tenientes de la plaza del regidor. 
 
 
412. Noviembre 14 
 
INDIOS TRIBUTARIOS. Se vio un escrito de varios indios tributarios, pidiendo que 
el maestro Castera les satisfaga el dinero por su trabajo. 
 
 
413. Noviembre 17 
 
SUBTENIENTES. Se vio un oficio del coronel del regimiento de milicias, 
remitiendo la lista de la antigüedad de los subtenientes del regimiento para ocupar 
la vacante existente. 
REGIMIENTO DE MILICIAS. Se vio un escrito de Mariano Ulibarri, pidiendo que 
se le tenga presente para la vacante del regimiento de milicias. 
TESORERO. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que en 15 días le remitan las 
cuentas del tesorero Antonio Leca. 
CERTIFICACIÓN DE TÍTULOS. Se vio la petición de Francisco Guerra, de una 
copia certificada del oficio que le dio el rey. 
CERTIFICACIÓN DE MÉRITOS. Se vio un expediente de José Vergara, pidiendo 
que se le dé un certificado de los méritos de su padre Francisco Llanos de 
Vergara. 
 
 
414. Noviembre 21 
 
REGIMIENTO PROVINCIAL DE MILICIAS. Se nombró a Mariano José de Ulibarri 
para la vacante del regimiento provincial de milicias. 
CONTADOR PROPIETARIO. Se nombró a Manuel Lozaya como contador 
propietario. 
CONTADOR SUSTITUTO. Se trató sobre que haya un oficial mayor que 
desempeñe como contador sustituto. 
 
 
415. Noviembre 25 
 
LIBRO NOBILIARIO. Se vio un escrito de Manuel Taboada, presentando informe 
de limpieza de sangre y de hidalguía, para que lo asienten en los libros 



correspondientes. 
EJÉRCITO. Se vio lo referente a la manutención del ejército de las armas del 
regimiento para la guerra. 
 
 
416. Noviembre 28 
 
REGIMIENTO PROVINCIAL DE MILICIAS. Se dio cuenta con el borrador del 
informe sobre la subsistencia del regimiento provincial de milicias. 
CONTADOR INTERINO. Se ratificó el juramento de Manuel Lozaya cuando tomó 
posesión como contador interino. 
 
 
417. Diciembre 1 
 
SUBTENENCIA. Se vieron dos escritos de Félix Malo y de José Malo, 
pretendiendo que la Ciudad los proponga para subtenientes del regimiento 
provincial de milicias. 
CATEDRÁTICOS DE MEDICINA. Se vio un expediente sobre el aumento de 
sueldos de los catedráticos de medicina y cirugía. 
ALCALDE DE ALHONDIGUILLA. Se vio un escrito de Patricio Gómez del Campo, 
pidiendo que se le nombre alcalde de la alhondiguilla del puente de Tezontlale. 
 
 
418. Diciembre 5 
 
FIESTA DE LA VIRGEN DE GUADALUPE. Se vio un escrito de Mariano Zúñiga y 
Ontiveros y Matías Sánchez, comisionados para las celebraciones de la virgen de 
Guadalupe, pidiendo a la Ciudad que comunique al virrey sobre las próximas 
festividades. 
POLICÍA. Se vio un escrito del escribano Juan Manuel Pozo, pidiendo que se le 
proponga para el oficio de Policía. 
ALHONDIGUILLA DE SAN ANTONIO ABAD. Se vio un pedimento del procurador 
general, con un expediente promovido por José María Rodallega, sobre que se le 
cancele la escritura de fianza que otorgó a favor de la ciudad por Francisco Raz y 
Guzmán, para que sirviera en la alhondiguilla de San Antonio Abad. 
EJECUTORIA DE NOBLEZA. Se vio un escrito presentado por Francisco Terán, 
acompañado de una ejecutoria de nobleza e hidalguía, para que se asiente en los 
libros nobiliarios. 
VACANTES EN EL REGIMIENTO DE MILICIAS. Se vio un oficio del virrey, 
remitiendo la propuesta de la vacante del regimiento de milicias de la Corte. 
 
 
419. Diciembre 10 
 
VIRGEN DE GUADALUPE. Se presentaron dos canónigos del santuario de la 
virgen de Guadalupe, comunicando el traslado de dicha virgen del convento de 



capuchinas a su santo templo, en procesión pública. 
PAGO DE SUELDOS. Se vio un oficio del virrey, comunicando que se paguen al 
marqués de Uluapa los sueldos y emolumentos que se le adeudan, por treinta y un 
pesos. 
VENTA DE TERRENOS. Se vio un escrito de Ramón de la Rosa, pidiendo a la 
ciudad que le venda un terreno de la frontera de la Acordada. 
EJECUTORIA. Se vio un expediente promovido por Manuel Taboada, 
acompañado de una ejecutoria, con el fin de que se asentara en libros que es 
nieto del procurador general. 
REGIDORES HONORARIOS Y SÍNDICO DEL COMÚN. Se trató sobre las 
personas que podrían obtener en el año siguiente los empleos de síndico del 
común y regidores honorarios. 
 
 
420. Diciembre 15 
 
VIRGEN DE GUADALUPE. Se vio un oficio del virrey, respondiendo el que se le 
envió sobre que se festeje con la artillería a la santísima virgen de Guadalupe. 
REGIMIENTO DE MILICIAS. Se vio un escrito del capitán del regimiento de 
milicias, Baltasar Mosquera, participando a la ciudad la propuesta que le hizo el 
virrey. 
ELECCIÓN DE ALCALDES ORDINARIOS. Quedaron nombrados como 
comisionados para comunicar al virrey la elección de alcaldes ordinarios, José 
Antonio Rodríguez de Velasco e Ignacio Iglesias Pablo. 
NOMBRAMIENTO DE PUESTOS PÚBLICOS. Se trató sobre una consulta para el 
virrey, respecto al nombramiento de las personas que ocuparán puestos el 
siguiente año. 
ELECCIÓN DE CAPITULARES. Se trató sobre una consulta para el virrey, 
respecto a la votación de capitulares. 
 
 
421. Diciembre 19 
 
REGIDORES HONORARIOS Y SÍNDICO DEL COMÚN. Se vio un oficio del virrey 
aprobando las propuestas de Juan Cadena, Juan de Vega y Castro e Ignacio del 
Rivero, para regidores honorarios, y el último para síndico del común. 
LIMPIEZA DE ACEQUIAS. Se vio un oficio del virrey comunicando que se haga la 
limpia de la acequia de San Pedro y San Pablo, y que la del puente del Cuervo 
funcione como antes. 
CABILDO. Se vio un oficio de los ministros del ejército y Hacienda, pidiendo a la 
ciudad que pague lo que se adeuda al marqués de Uluapa, por 531 pesos. Se vio 
un escrito de Francisco Ovando, pidiendo que se le den las informaciones que 
tiene presentadas. 
 
 
422. Diciembre 22 
 



ALCALDES ORDINARIOS. Se trató sobre los individuos que pueden ocupar el 
puesto de alcalde ordinario, leyéndose el nombre de cada uno. 
 
 
433. Diciembre 31 
 
EJÉRCITO. Se vio un oficio sobre la manutención del ejército. 
ALCALDES ORDINARIOS. Se trató sobre la elección de alcalde ordinario para el 
siguiente año. 
 
 

Fin de 1794 
 


